

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al r. es. 1 Pesta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 24 de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—(No se devuelven los originales.)

Núm. 290

El Mesías

En la plenitud de los tiempos, esto es, cuando llega la hora del cumplimiento de las profecías, nace el Hombre Dios á quien habían cantado los profetas y deseado los patriarcas.

Nace de la Virgen pura en un portal de Belén, y acuden á adorarle pastores y reyes.

Nada puede darse tan grande dentro de cuna tan humilde. El esperado de las naciones llega á la tierra como el infante más necesitado; pero por su presencia conviértese un establo en venerando sagrario, así como su palabra sublimará la conciencia universal y su doctrina renovará la faz de la tierra.

Ofrécenle su pobreza los pastores y el será el padre de los pobres y dirá que de ellos es el reino de los cielos. Oro, incienso y mirra ponen á sus pies los Magos, y el pondrá sobre las coronas de los Reyes la Cruz sacrosanta, signo de nuestra redención.

Al mundo viene desnudo Aquel de quien dijo el gran Bautista al que las gentes tomaban equivocadamente por el Mesías: «Ese es el que ha de venir después de mí, que fué preferido á mí: á quien yo no soy digno de desatar las correas de los zapatos»; al mundo viene sin ostentación ni alarde; el mundo despreciará su voz, condenará su doctrina y le hará morir en afrentoso patíbulo: pero con su muerte triunfará del mundo y su voz resonará apocalíptica ó misericordiosa por todos los ámbitos de la tierra, y su doctrina se impondrá por la fuerza de su divinidad, y El, el Niño de Belén, la Víctima inmaculada, el Cristo anunciado por los profetas, anhelado por los patriarcas, cantado en todas las lenguas, adorado en un establo, lloroso en Getsemani, desagrado en la Cruz, triunfante en su resurrección, glorioso en el Tabor; el Mesías prometido, el Hijo del Eterno Padre, será Rey de reyes y Señor de señores, refugio de los desamparados y consuelo de los afligidos.

Adoremos al divino Niño en quien reside toda potestad y para el cual todas las cosas fueron hechas.

LA NOCHE BUENA

EN BELEN

En todo el mundo cristiano esta Noche Santa es motivo de general regocijo; pero en ninguna parte se ce-

lebra con tanta solemnidad como en Belén, en el mismo lugar del Nacimiento de Nuestro Salvador.

Los belemistas se abstienen del trabajo y de los demás negocios desde la víspera, ocupándose únicamente en orar y regocijarse.

Se engalanan en este día con los trajes más vistosos y elegantes, y se prepara para la media noche y día siguiente las pastas y el tradicional cordero. So prodigan también las visitas, las felicitaciones y los presentes.

Alas dos de la tarde, una multitud de caballeros árabes, parecidos á los heraldos de la Edad Media, llegan á la plaza en señal de la llegada del Patriarca latino.

Las azoteas se llenan de mujeres y las calles de hombres deseosos de reverenciar al venerable Prelado. Al patriarca con su clero sigue el consul francés, su canciller y su dragomán, y multitud de peregrinos de las cuatro partes del mundo. Las campanas no cesan de tocar á vuelo, y el Patriarca es recibido en el umbral de la Basílica por el Padre Guardián.

Desde allí bendice al pueblo con el agua santa, los cantores entonan el *Te Deum*, y se dirige después á la iglesia de Santa Catalina, donde admite al clero y á los fieles á besamanos.

Después de las primeras vísperas y las completas, toda la Comunidad franciscana, acompañada del Patriarca, se dirigen en procesión solemne á los santuarios del Nacimiento, como hace todas las tardes.

El convento presenta entonces un animadísimo aspecto, semejante al de un gran parador invadido por una numerosísima caravana. Refectorio, claustros, vestibulos, naves condenadas de la basílica y otras habitaciones, quedan transformados en dormitorio, y por todos lados véanse grupos calentándose alrededor de algún hornillo, ó preparando la comida con la misma alegría y desembarazo como podrían hacerlo en sus propias casas, porque el convento es la casa de los pobres por excelencia.

Al toque de maitines se inunda la iglesia de fieles, pues los belemistas creen cometer un pecado no asistiendo á las ceremonias religiosas de este día. Las mujeres, cubiertas con su largo velo blanco, que les da una gracia y nobleza incomparables, y adornadas de sus mejores joyas, ocupan la derecha del templo, quedando la izquierda para los hombres. Las madres llevan en sus brazos á los niños de pecho para ofrecérselos á la Virgen en esta Noche Santa.

Aquellos árabes, ancianos de barba blanca, con la frente cubierta por el turbante y los hombros con una capa de pelo de camello, recuerdan á sus antepasados, los rústicos pastores mientras el religioso que hace de diácono continúa cantando: *Et reclinavit eum in hoc proesepio*.

La mayor parte de los asistentes lloran de compasión y ternura durante esta ceremonia, representándose al Niño Dios viniendo al mundo en lo más caudo del invierno el día después de larga noche del año, para conceder al mundo la gracia de la Redención.

Terminado el Evangelio, los franciscanos, cantan el *Gloria* á dos coros seguido del *Te Deum*, y vuelve la procesión por el mismo camino á la iglesia superior, en donde después del canto de los *Laudes*, el Patriarca celebra la segunda Misa y distribuye la Comunión á multitud de fieles.

El discurso del general Azcárraga

Ha sido justamente elogiado por su sencillez y la firmeza de sus argumentos el discurso que pronunció el general Azcárraga contestando al señor Sagasta.

En particular fué muy oportuno el recuerdo de cómo se habían reanudado las relaciones de familia entre el conde de Caserta y la Casa Real española.

He aquí los párrafos relativos á este punto:

«Todos sabemos—dijo el general Azcárraga—que el señor conde de Caserta militó en las filas carlistas. La guerra carlista terminó en el mes de Febrero de 1876, cuando el Príncipe D. Carlos tenía cinco años de edad, y en aquella fecha se retiró su padre á Cannes, donde continúa residiendo.

Después de la campaña carlista se dictaron decretos concediendo amnistías á indultos de todas clases, generales y particulares, y por virtud de ellos han venido á residir en España, y hasta á servir en nuestro Ejército, militares que habían formado en las filas del Pretendiente, y todos sirven hoy con completa lealtad.

Concretándome ahora al conde de Caserta, he de recordar que doce años después de terminada la guerra, ó sea en 1888, se dirigió á S. M. la Reina Regente pidiendo permiso para venir á Madrid con objeto de estrechar

nuevamente las relaciones de familia y haciendo todas aquellas protestas que cumplían á un caballero respecto á su conducta en lo sucesivo. S. M. la Reina concedió permiso para que este Príncipe viniese á España, y al otorgar esta autorización, lo hizo, naturalmente, previo conocimiento y de acuerdo con el Gobierno, que por cierto presidía el Sr. Sagasta.

Vino á Madrid el señor conde de Caserta con sus dos hijos mayores, y, después de haber sido recibido aquí con las consideraciones debidas á su jerarquía, después de haber sido tratado con el mayor respeto y toda clase de deferencias por el Gobierno, y después de haber renovado las más íntimas relaciones con la Real familia, pidió el conde de Caserta que D. Fernando y D. Carlos quedaran en España y siguieran aquí su educación. El Gobierno de entonces aconsejó que S. M. accediese á esta petición, y dictó por su parte las disposiciones oportunas para que sin perder su racionalidad ingresaran ambos jóvenes en la Academia de Artillería; donde han seguido sus estudios, hasta obtener el nombramiento de tenientes del citado Cuerpo.»

Un descubrimiento

Con ocasión de la entrada de las tropas rusas en Mukden, capital y ciudad venerada por los chinos de la Mandchuria meridional, se descubrieron varias bibliotecas, en las cuales existe gran cantidad de manuscritos, relativos á la historia de Oriente, tan mal conocida en Europa. Entre esos manuscritos los hay griegos y latinos.

Una comisión rusa compuesta de arqueólogos, de latinistas y helenistas va á partir para estudiar en aquella ciudad tan preciosos documentos.

Es opinión general entre todos los eruditos que tales manuscritos fueron robados en Europa cuando la invasión tartaro mongólica en el duodécimo y decimotercero siglos de nuestra era, y debieron ser arrebatados de Kiel, de Polonia, de Alemania; esto es, de todo el Oriente europeo.

Entre los textos que allí se encuentran se espera hallar algunas obras que se dan como perdidas; por ejemplo, el texto original de Petronio ó tal vez las obras enteras de Polibio ó de Tito Livio.

CRONICA

FELICES PASCUAS

Con motivo de las Fiestas de Navidad, deseamos á todos nuestros lectores y lectoras que las disfruten muy felices con abundancia de toda suerte de mercedes morales y materiales, especialmente con perfecta salud, paz y prosperidad en todo cuando sea augurio de un venturoso porvenir.

En la Catedral

La fiesta de la Natividad del Señor se celebrará en nuestra Santa Iglesia Catedral con los siguientes cultos:

Esta noche á las nueve y media, principiarán las solemnes Maitines, alternando con la capilla de música que cantará á la media noche una misa pastoral, en la que oficiará el Ilre. Señor Presidente del Cabildo.

A las seis de la mañana se cantará Prima y á seguida la misa de Pastoret.

A las nueve y media se cantará Tercia solemne, alternada con el órgano, y terminada oficiará de Pontifical el Ilre. Sr. Obispo y la capilla cantará una preciosa misa del maestro Perosi.

Por la tarde también las Vísperas serán solemnes y alternadas con la propia capilla de música.

El sermón propio de la festividad y á cargo del Ilre Sr. Canónigo Magistral D. Rafael García será después del Evangelio de la misa conventual del miércoles.

Buen tiempo

Se ha moderado mucho el estado de crudeza atmosférica que nos ha molestado con su frío durante estos días, y si continúa el buen tiempo iniciado ayer, es probable que durante las fiestas tengamos un sol espléndido y una temperatura bonancible para que el vecindario pueda acudir á la Misa del gallo y demás funciones religiosas y salir á lucir su elegancia, las damas y bellas señoritas que son el primer encanto de la Perla del Ebro.

Los naufragos

En el tren de la madrugada de ayer salieron para Tarragona los pobres naufragos de la balandra *San José*, naufragada en las golases del Ebro.

Los infortunados marinos han quedado muy agradecidos por el comportamiento humanitario observado con ellos por el Sr. Alcalde y el vecindario de Tortosa en general.

Van á Tarragona por orden de la Comandancia de Marina para esperar embarcación que los conduzca á su pueblo natal Mazarrón, ó á un puerto lo más inmediato posible.

Iglesia de los Dolores

La venerable Congregación de Nuestra Señora de los Dolores cele-

brará, á las cuatro de la tarde del próximo miércoles, la función acostumbrada con adoración del Niño Jesús, repartiéndose en este acto los boletines de difuntos entre los congregantes.

Memoria

Hemos recibido la importante Memoria que ha presentado al Excelentísimo Sr. Comisario Regio de España en la Exposición Universal de París nuestro distinguido paisano D. Manuel Porcar y Riudor, vicepresidente que fué del Jurado que había de emitir dictamen sobre el mérito de 4,274 expositores de productos agrícolas alimenticios de origen vegetal, comprendidos en la clase 39 de aquel certamen universal del progreso humano.

Este notable trabajo escrito en estilo correcto, elegante y sóbrio, revela á un tiempo la ilustración, laboriosidad y competencia que brillan en el Sr. Porcar y Riudor, demostradas con gran lucimiento en el buen desempeño del delicado cargo que voluntariamente eligió de estudiar las plantas oleaginosas, aceite de erigen vegetal y aceitunas, rama importantísimo de nuestra riqueza nacional que puede contribuir con su desarrollo á la regeneración de nuestra amada patria, si los inteligentes y especialmente el Gobierno le prestan la protección que necesita para su fomento y prosperidad.

Merece los más sinceros elogios el Sr. Porcar y Riudor por su elevada representación en la Exposición de París y por su bien escrita Memoria, por cuyos méritos le felicitamos cordialmente, haciendo extensiva nuestra felicitación á su digno padre el Excelentísimo Sr. D. Manuel Porcar y Tío por la parte importante que le toca en las glorias de su hijo querido, á cuya ilustración ha consagrado todos sus desvelos paternales.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el bizarro comandante de la zona de Tarragona don Bernardo Iglesias, que ha venido con un mes de licencia de Pascuas concedido por el Excmo. Sr. Capitán general de Cataluña.

Le damos nuestra sincera bienvenida, deseando le sea muy grata su estancia en Tortosa su ciudad nativa.

Fallecimiento

El martes falleció el joven industrial D. Juan Bonet Subirats, hijo de nuestro querido amigo D. Juan Bonet Canalda.

Era el finado un joven muy apreciado por su laboriosidad y otras cualidades personales.

Damos nuestro pésame á su apreciable familia, asociándonos al dolor que la affige por tan sensible pérdida.

R. I. P.

Enfermo

Hállase enfermo, aunque, por fortuna, no de gravedad, el digno secretario del Gobierno civil, nuestro estimado amigo D. Felipe Curtoys.

Alarma

En una casa de la plazoleta de San Juan, se oyeron ayer gritos que alarmaron á los vecinos; acudieron los dependientes de la autoridad y, habiendo subido al piso para ver lo que ocurría, se supo que eran solo disputas entre familia sobre intereses, sin consecuencias de importancia.

Manzanas

Procedentes de Aragón han llegado dos ó tres carros de manzanas muy hermosas y exquisitas que han sido adquiridas por los vendedores de esta ciudad.

«La Vanguardia»

Desde el día primero del próximo Enero el Diario de Barcelona *La Vanguardia* publicará dos ediciones diarias. La de la mañana contará como de costumbre 3 páginas y 4 la de la tarde, á pesar de tan importante modificación los Sres. suscriptores percibirán las dos ediciones sin aumento de precio.

El diario *La Vanguardia* será desde 1.º de Enero el periódico que se publicará mas económico de España.

El corresponsal administrativo de dicho diario *La Vanguardia* D. Antonio Matheu Royo, frente al puente del Estado.

Suscribirá como abonados á las personas que lo deseen.

Aviso á los contribuyentes

Durante los días 27, 28 y 29 del actual se cobrará en la Recaudación de contribuciones de esta ciudad con el recargo del 5 por 0/0, las contribuciones directas á los contribuyentes que dejaron de satisfacerlas dentro los periodos de cobranza voluntaria.

Almanaque

Hemos recibido el almanaque que nuestro colega barcelonés el *Diario del Comercio* regala á sus abonados, el cual contiene datos de verdadero interés para todos los comerciantes é industriales.

Aviso de la Alcaldía

Se interesa la presentación en esta Alcaldía de Francisco Castells Zaragoza, Francisco Martínez Querol, José Subirats Monllau y Manuel Bel Cid para asuntos que les interesan.

Aviso al público

Eusebio Centelles sucesor de E. Gassulla participa á sus parroquianos y al público en general que el miércoles día 26 de Diciembre cerrará su establecimiento de barbería desde las dos hasta las seis de la tarde.

El Teatro

El número de *El Teatro* que hemos recibido confirma en un todo la

opinión que ha emitido toda la prensa de Madrid, mereciendo justamente los encomios que ha hecho á los talleres de «Nuevo Mundo por el mérito artístico, que tanto honra á la tipografía española. Es una revista con información completa de teatros que recomendamos á nuestros lectores, pues por la lujosa presentación, la convierte en un album de cuantas novedades teatrales ocurren.

Relojes de 24 horas

En los escaparates del antiguo y acreditado establecimiento de relojería de nuestro querido amigo D. Manuel Climent sito en la calle del Angel número 10 hemos tenido el gusto de admirar un numeroso y variadísimo surtido en relojes de todas clases debiendo hacer especial mención en los de 24 horas forma lenteja que por lo bonitos y elegantes así como por sus módicos precios los recomendamos al buen gusto del público, existiendo las más acreditadas marcas del extranjero entre ellas las llamadas «Bonheur», «Tavanes Watch» y otras que sería prolijo enumerar.

Visite el público dicho establecimiento con la seguridad de quedar altamente complacido.

«El Eco de la Moda»

Hemos recibido el núm. 51 de este ilustrado periódico que publica preciosos grabados y acompaña patrones cortados tamaño natural.

Se publica en Barcelona Rambla del Centro núm 6 y 10.

Per esos mundos...

del sábado 22 publica, entre otros muchos, los siguientes é interesantes artículos: «Una dama cazadora de leones, relato ilustrado de Mistress Hinde; «Crímenes novelescos; Percances del automovilismo; Matrimonios de enanos; Evitación de la fatiga en la ascensión de escaleras; Invento de portaheridos; La antorcha marina; nuevo cronógrafo; Coleccionadores notables; Instrucciones gastronómicas; Prescripciones higiénicas, Medicina popular; Preguntas y respuestas; Curiosidades fotografiadas; Enciclopedia casera; Problemas, etc. Continuación de «La China y los chinos» y terminación en este número de «La Vuelta al mundo por un muchacho de París.

Publica además el concurso para el 11.º «Premio de Mutualidad, que tantos beneficios ofrece».

«Hispania»

Hemos recibido el último número de esta notable revista ilustrada en colores que es sin duda de las primeras de España en su género, tanto por su ameno y variado texto como por sus excelentes grabados.

Este número va todo dedicado al gran escenógrafo catalán Soler y Rovirosa, del cual inserta importantes grabados que representan fotografías del ilustre pintor, una de su cuerpo yacente en el lecho mortuorio, otra de su cabeza después de fallecido y varias que figuran su entierro y sus más notables obras pintadas para el gran Teatro del Liceo de Barcelona.

MEMORANDUM

26.285

ECCE FORTUNATUS... He ahí al gran privilegiado de la suerte, el codiciado gordo, síntesis de las ilusiones de diez y seis millones de españoles soñadores. Salúdenle con respeto los adores del bombo nacional, los fieles devotos de la Lotería de Pascuas; admiren al grande afortunado que tuvo la «buena sombra» de adquirirlo... ¡Salve, 26.285.

Resplandeciente, pródigo de luz, lleno de promesas de ventura, con los mágicos resplandores que le prestan 20 millones de reales, he ahí solicitando la admiración de las gentes. Él era nuestra ilusión dorada, la musa inspiradora de nuestros poéticos castillos en el aire, la mágica hada de nuestros sueños, el objetivo de nuestras ansias. Para nosotros, locos soñadores, que aún llevamos en las venas sangre de aventureros, que todo lo fiamos al azar, él lo era todo. ¡Cuántas desventuras censolò, cuántos dramas trocó en gloriosa apoteosis, cuántos potentados hizo en los mentirosos sueños!

Pérdida para todos la ideal fortuna, cortadas á cercén de un golpe todas las ilusiones, destruidas las esperanzas de los 16 millones de españoles soñadores, consolémonos de la nueva burla de la suerte, hagamos prudente rebaja en las altas quimeras, y sigamos soñando con los premios modestos y aun con el sarcástico reintegro.. Y á soñar otra vez, á forjar quimeras, adorando al azar en nuestros cultos de ambición, ya que al azar fiamos todas nuestras ansias de mejora. ¡Quién sabe si la loca fortuna nos elegirá mañana por sus predilectos!

¡SALVE, FORTUNATUS!

TULIO.

Una Exposición en Santa Elena

Los boers y voluntarios extranjeros que gimen en prisión en dicha isla han reunido cierto número de objetos fabricados por ellos, que el general Cronje ha expuesto en el fuerte que sirve de depósito de prisioneros, construido en 1659 por la Compañía inglesa de las Indias Orientales.

Entre los objetos que contiene esta curiosísima exposición, figuran dos cañones de tiro rápido, fabricado uno en metal por dos prisioneros suizos, y el otro tallado en un bloque de madera por dos afrikanders; un violín de madera y hojadelata; una medalla tallada en palo rosa por un francés, el capitán Francourt; un busto en barro del presidente Kruger; dos retratos á pluma de Emilio Meyer, con una cantata al pie, titulada: *Made in Germania*.

SUECIA BUSCARÁ Á ANDRÉE

Ha empezado á iniciarse en Suecia una campaña que podemos calificar de nacional para saber lo que ha sido definitivamente del famoso explorador artico Andrée.

Es el iniciador de tan noble campaña el eminente hombre de ciencia el célebre profesor Nathorat, quien ha dirigido una proclama al pueblo sueco pidiéndole su cooperación para lograr el propósito de saber lo que realmente ha sido del explorador Andrée.

El plan del profesor Nathorat consiste en organizarse una poderosa expedición de auxilio y ofrecer al mismo tiempo valiosas recompensas por el hallazgo de las boyas que en número de 15 llevaba Andrée en su globo aerostático y de las cuales no se han hallado hasta la fecha más que cinco.

Cree el profesor que las diez boyas que faltan pueden contener informes sobre el itinerario seguido por Andrée proporcionando así numerosas huellas para que se le encuentre.

La expedición de auxilio mandada por el mismo profesor Nathorat registrará detenidamente todas las costas de Islandia y del Sur de la Groenlandia Occidental.

Uno de los principales suscriptores al fondo de los gastos de la expedición de auxilio á Andrée, es el rey Oscar de Suecia.

Amenidades

CANTARES

Me dice tu madre
Que ya no te quiero;
Ella sola se tiene la culpa,
que yo no la tengo.

Existen cariños
Que nunca se acaban
Y que duran cual dura la vida
¡Pues nacen del alma!

Tocan las campanas
Debe ser á muerto;
Sus sonidos son hoy más alegres
¡Un ángel fué al cielo!

Los pájaros cantan,
La tierra se alegra;
Es que vienen la fuerza y la vida
Con la primavera.

En todas sus notas
Llevan los cantares,
Mezcla extraña de gozo y de llanto
De risa y pesares.

ESQUER GRACERA

Señora, tengo el honor de pedir á usted la mano de su hija Enriqueta.
—Con mucho gusto se la concederé, si tiene usted buen estómago.
—¿Por qué me dice usted eso?
—Porque no quisiera que le pasase á usted, lo que á mi otro yerno, el cual dice siempre que no me puede digerir.

Telegramas

Madrid 28

La lotería

Los despachos de Alicante dicen que en Villajoyosa reina gran alegría con motivo de haber salido allí el gordo. Al juez le han tocado 50,000 duros, y á un mayoral dos mill. Este anunció á toque de corneta el suceso, y además convida á los amigos á que bebieran cuanto quisieran.

El telegrafista agraciado también con el gordo, se encontraba en Madrid, con objeto de examinarse de telegrafista; se llama Cervera, y hoy mismo salió de esta Corte para reunirse con su familia.

El 5.º premio ha tocado á Sevilla. Un décimo está repartido entre la servidumbre de una casa rica. Otro décimo le fué remitido á Mejico al diestro Machio.

Anarquistas en Madrid

El *Nacional* dice que han llegado á Madrid Malateata y otros anarquistas y que se proponían celebrar un *meeting*. Añade que la autoridad ha ordenado que se les vigile.

Ingléses y boers

La prensa inglesa unánimemente reconoce que la situación de la colonia del Cabo es comprometida.

En toda Inglaterra ha causado penosísima impresión la noticia de que los boers han forzado la línea militar de los ingléses en Tabanchu. Los despachos del Sur de Africa dan cuenta de este hecho de armas glorioso para los boers. El general de éstos, Dewet, con 2,500 jinetes, se lanzó á galope tendido sobre los ingléses y atravesó la línea causándoles numerosas bajas. Los corresponsales dicen que á parte de lo hermoso que resultó el espectáculo, constituye el hecho una hazaña tan heroica como pocas registra la Historia. Los boers llevaban galopando delante al presidente del Orange, Steijn, que los animaba con su arrojo temerario.

Las bajas de los boers han sido escasas.

Continuación de las sesiones

Ignórase aún cuando se cerrarán las Cortes pues el Gobierno tiene interés en aprobar varios proyectos, fal aún en el Senado el de las fuerzas navales y el del Exterior.

El proyecto de fuerzas navales

En una reunión celebrada por varios ministros se ha acordado que la comisión que ha de entender en dicho proyecto sea presidida por el señor Rodríguez Sampedo.

La discusión del proyecto creese que durará dos días y que las sesiones durarán hasta el 29 ó 30, reanudándose el día 11 de Enero.

Contra Sagasta

El *Heraldo*, acerca del proyecto de fuerzas navales y de la obstrucción que le hacen en el Senado los liberales dice que el jefe sacrifica el partido por complacer á Moret, atribuyendo le esta frase.

«O se someten todos, ó les abandono»

«La Epoca»

Recuerda que cuando los republicanos se oponían á la aprobación de su proyecto sobre suspensión de elecciones municipales el señor Pacheco, de la mayoría liberal, dijo que no «ha lugar á deliberar», creyendo que ahora se trata de hacer los mismo respecto al decreto de Dato.

Más sobre la boda

Los embajadores y ministros acreditados en Madrid han contestado en sentido muy afectuoso á la nota dándoles cuenta de la boda.

El Nuncio ha solicitado una audiencia de la reina en nombre del cuerpo diplomático.

En Málaga y Barcelona se han encargado encajes para el *trousseau* de la princesa, parte del que se supone ha pasado por Irán en dos cajas dirigidas á la familia real.

Un ministro ha negado la noticia de que la Reina ha alquilado una finca que en París posee lord Salisbury, para pasar los novios su luna de miel.

En el Español y en la Comedia

Ha sido un éxito completo el reestreno en el Teatro Español del drama en cinco actos del gran Tamayo y Baus, *La locura de amor*. María Guerrero, en su papel de Juana la Loca estuvo admirable. El público en masa la ovacionó, lo mismo que á Díaz de Mendoza y á los de más intérpretes de la obra.

En la Comedia ha fracasado la obra del dramaturgo italiano Marco Praga *Las niñas casaderas*, traducción por Manuel Bueno.

Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de *Vda. de Antonio Tort* situado en la calle del Angel número 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en ciertos vestidos de Lanás brochadas, Paños sedan, Pcheviet, Gergas brillante Lanás Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de París.

También se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punte interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos. No equivocarse *Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.*

Ime. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

ZAPATERIA

JUAN MORESO

Y almacén de calzado de Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado ánica y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

Calzado de Temporada El de Suizo (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza atedral Arco del Romeu--TORTOSA

Almanaque americano desde 0.25 á 10 ptas.

Diarios desde 1.50 á 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere á 1.50 pts. rústica y 2 pts. cartón

Librería de Francisco Mestre ROSA, NI-TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. **Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.** Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

Gran salida en alfombras
No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos patrones y el público en general encuentran géneros de todas clases á precios sumamente baratos. No equivocarse Vía de Antonio Toró, 14, Angel, 14, Tortosa.

Centra Gaceta
El Heraldo, según el proyecto de reformas navajas, y de la distribución que se hacen en el Senado los libros, los días que el país sacaría el partido por comenzar á votar, atribuyéndolo á esta frase.

ESGORN GRACIA
De risa y pesetas.
Mejora extraña de gozo y de llanto.
Llavan los cantares.
En todas sus horas.
Con la primavera.
Es que vienen la guerra y la vida.
La tierra se alegró.
Los proyectos cantan.
Un papel se abría.
Sus sonidos son hoy más ríspidos.
Pase ser á teatro.
Toan las campanas.
Y que duran con dura la vida.
Que nunca se olvidan.
Existen canchón.
Que yo no la tengo.
Ella sola se tiene la culpa.
Que yo no la tengo.

Una Exposición en Santa Elena
Los poetas y voluntarios extranjeros que gimen en prisión en dicha isla han reunido cierto número de objetos fabricados por ellos, que el general Goyne ha expuesto en el fuerte que sirve de depósito de prisioneros, consiguientemente en 1883 por la Compañía inglesa de las Indias Orientales.
Entre los objetos que contienen esta exposición se ven: figurán dos coronas de tres capillos, fabricadas por un metal por dos prisioneros ingleses, y el otro tejido en un pedregal de mar por dos prisioneros ingleses, un tejido de mar y tejidos de lana, una medalla tallada en palo rosa por un francés, el capitán Francisco; un puñal, un barro del prisionero Koster; los vestidos de un prisionero de Santa Elena; un puñal, con una canchón de Santa Elena; un tejido de mar.